



Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement

Le Chef de l'Etat rehausse les cérémonies relatives à la Journée Africaine de l'Alimentation Scolaire



Le Président de la République du Burundi Son Excellence Evariste Ndayishimiye, accompagné par la Première Dame Son Excellence Angeline Ndayishimiye, a rehaussé de sa présence les cérémonies relatives à la célébration de la Journée Africaine de l'Alimentation Scolaire tenues le vendredi 1 mars 2024 dans la Salle des conférences du Palais Présidentiel de Kiriri.

Célébrée sous le thème: "Investir dans l'alimentation scolaire pour transformer les systèmes éducatifs pour un avenir inclusif et prospère sur le continent africain", cette 9^{ème} édition de Journée Africaine de l'Alimentation Scolaire tenue en mode hybride a également vu la participation des

membres des Gouvernements africains en charge de l'éducation ou leurs délégués responsables du programme de l'alimentation scolaire, et les représentants des organisations régionales et internationales

Dans les allocutions prononcées à cette occasion, les différents orateurs ont principalement souligné l'importance de l'alimentation scolaire en Afrique appelant à une union des forces afin de permettre à tous les enfants d'accéder à l'éducation, ce qui permettrait d'aider le continent africain à propulser son développement.

Dans son discours de circonstance, le Président de la République Son Ex-

Dans cette Edition:	page
Le Chef de l'Etat rehausse les cérémonies relatives à la Journée Africaine de l'Alimentation Scolaire	1
Prière œcuménique d'action de grâce à la permanence nationale du parti CNDD-FDD	2
Lancement officiel des Etats Généraux du Tourisme au Burundi, Edition 2024, par le Chef de l'Etat	3
La sauvegarde de la paix et de la sécurité doit être l'affaire de tous	4
Clôture de la session parlementaire ordinaire de décembre 2023	4
Le Sénat présente son Plan stratégique pour la période 2023-2027	5
Départ du Président du Sénat en République Unie de Tanzanie	6
L'Agence de régulation et de contrôle des assurances (ARCA) et l'Association des Assureurs du Burundi (ASSUR) à l'œuvre pour vulgariser le code des assurances	9

cellence Evariste Ndayishimiye a indiqué que le Gouvernement du Burundi a mis en place le Programme National d'Alimentation Scolaire en 2016 pour permettre aux enfants de bien se nourrir à l'école afin que la faim ne constitue pas une barrière à l'éducation. Il a saisi cette occasion pour féliciter et encourager la Première Dame du Burundi, marraine du Programme National d'Alimentation Scolaire, pour son implication personnelle et son dévouement à la promotion de ce programme au Burundi.

“Le Gouvernement du Burundi dans ses priorités d'assurer la sécurité alimentaire et la croissance économique s'est fixé l'objectif d'atteindre la couverture universelle de l'alimentation scolaire pour les écoles à

cycles pré-scolaires et fondamentales d'ici 2032”, a révélé le Numéro Un Burundais avant d'ajouter que c'est dans cet objectif que le budget alloué à l'alimentation scolaire a triplé passant de 4,8 à 12,5 milliards de FBU pour l'exercice 2023-2024 afin de pourvoir une cantine scolaire endogène et universelle.

Le Chef de l'Etat a également interpellé le secteur privé à s'approprier le thème choisi pour cette année 2024 pour investir dans l'alimentation scolaire afin de permettre l'extension de ce programme à plus d'écoles, avant de remercier les partenaires au développement qui, par leur appui technique et financier, contribuent à la promotion de l'éducation au Burundi. . (Présidence)

Prière œcuménique d'action de grâce à la permanence nationale du parti CNDD-FDD



Le jeudi 29 février 2024, le parti CNDD-FDD a organisé une prière œcuménique d'action de grâce à la permanence nationale de ce parti sous le thème : « Bagumyabanga, dans l'unité, faisons des actions qui nous unissent pour un Burundi émergent en 2040 », en se référant sur le passage biblique tiré de l'Evangile selon Saint Mathieu 7 :7-11.

Cette prière a vu la participation du couple présidentiel, du Secrétaire Général du parti CNDD-FDD, le président de l'Assemblée Nationale et des Hauts Cadres de l'Etat.

Dans son mot de circonstance, le Chef d'Etat a remercié le Tout-Puissant pour avoir gardé le Burundi au cours de ce mois écoulé. Il a conseillé les Bagumyabanga qui habitent la ville de Bujumbura à s'atteler aux activités génératrices de revenus en pratiquant l'agriculture et l'élevage, en plus de leurs activités habituelles, en vue d'améliorer leurs conditions de vie.

Selon le Président Ndayishimiye, ceux qui souhaitent

vivre dans de bonnes conditions doivent fournir des efforts car Dieu n'aime pas les paresseux. « Nous avons oublié le don que Dieu nous a fait, venez et restez dans l'alliance. Dieu a donné à chacun selon ses capacités. Ayons le cœur et le désir d'être avec Dieu »

Pour sa part, le Secrétaire Général du parti CNDD-FDD, Monsieur Révérien Ndikuriyo a fait savoir que le mois de février a été marqué par de nombreuses bénédictions. Il a néanmoins ajouté que cette prière intervient au lendemain d'une attaque perpétrée par un groupe terroriste, ayant coûté la vie à des personnes innocentes à Burunga de la commune Gihanga en province de Bubanza.

Il a ainsi demandé aux Bagumyabanga qui ont pris part à cette prière, d'observer une minute de silence en la mémoire des victimes de cette attaque meurtrière. Il a invité les Bagumyabanga à contribuer à la sauvegarde de la paix et de la sécurité. Monsieur Ndikuriyo a également exhorté les Bagumyabanga à s'atteler aux tra-

vaux d'auto-développement en vue de soutenir le développement durable du pays. « Nous ne pouvons pas atteindre un avenir meilleur si nous ne travaillons pas ensemble ».

Il a fait savoir que pendant le mois de février, il a pu visiter 451 zones du pays. Le maintien de la paix et de la sécurité et les stratégies à mettre en œuvre pour promouvoir le développement socio-économique étaient chaque fois au centre des échanges entre les Bagumyabanga et le Secrétaire Général du parti CNDD- FDD. Monsieur Ndikuriyo, a constaté que dans toutes les zones visitées, les Bagu-

myaganga sont engagés à soutenir la vision du Président de la République d'avoir le pays émergent en 2040 et développé en 2060.

Pour sa part, le pasteur Isidore Mbayahaga a, dans son enseignement fait remarquer aux plus Hautes autorités de la République du Burundi que Dieu bénit le travail de nos mains, leur rappelant aussi que les prières ne suffisent pas pour développer le pays. D'après le pasteur Mbayahaga, Dieu bénira le travail fait par nos mains. «Priez et travaillez dur et nous irons loin vers le pays que nous voulons », a-t-il dit. (ABP)

Lancement officiel des Etats Généraux du Tourisme au Burundi, Edition 2024, par le Chef de l'Etat



Ce mardi 27 février 2024, au Club du Lac Tanganyika, le Président de la République du Burundi Son Excellence Evariste Ndayishimiye a procédé au lancement officiel des Etats Généraux du Tourisme, un événement historique organisé pour la première fois au Burundi sous le thème : "Le tourisme, levier de la croissance économique au service d'un Burundi, Pays Emergent en 2040 et Pays Développé en 2060".

Les cérémonies ont vu la participation de plusieurs intervenants en matière de tourisme notamment les hôteliers, les compagnies aériennes et agences de voyage, les médias et agences de communication ou événementielles, les guides touristique, la diaspora, les artistes et les comédiens et autres, qui se sont rassemblés en vue de donner leur contribution pour arrêter des stratégies visant à faire participer le tourisme à la vision d'un Burundi émergent en 2040, développé en 2060.

Au cours de cet événement, le Chef de l'Etat a fait savoir que le secteur du tourisme constitue un levier de lutte contre la pauvreté et de création de devises. Il souligne qu'il contribue également à l'essor économique d'un pays et recommande ainsi aux organes étatiques sectoriels de faciliter les in-

vestisseurs étrangers qui veulent travailler dans ce domaine.

Son Excellence Evariste Ndayishimiye revient ainsi sur des éléments constituant le patrimoine touristique au Burundi

notamment les monuments et sites historiques, le lac Tanganyika, le tambour qui occupe une place mythique dans la culture du Burundi et inscrit sur la liste du patrimoine immatériel de l'Unesco. Il souligne la place du secteur touristique dans le développement économique et interpelle le secteur privé à prendre le devant.

Le Numéro Un Burundais appelle également tous les citoyens à l'éveil de l'esprit patriotique afin de pouvoir valoriser et protéger les sites touristiques, la faune et la flore, les valeurs culturelles et historiques, sinon la mise en œuvre de la vision 2040-2060 ne serait qu'une illusion sans la promotion des secteurs clés du développement socioéconomique dont celui du tourisme dans toutes ses formes.

"Le Burundi ambitionne de promouvoir un tourisme compétitif qui contribue durablement à son émergence économique. Le tourisme doit s'imposer comme le véritable moteur de l'économie du Burundi, au second rang après le secteur minier", a-t-il indiqué, avant de rassurer que le Gouvernement Burundais est déterminé à donner une réponse adéquate aux défis variés qui freinent la performance du tourisme, afin d'en assurer un décollage décisif.

Le Chef de l'Etat a également signalé que des réformes

légal et institutionnelles qui permettront l'amélioration du climat des affaires seront entreprises pour rendre le pays plus attractif. "Nous assurerons la promotion proactive des investissements directs étrangers et la mise en place des institutions facilitant le financement du secteur tout en limitant les fuites fiscales", a-t-il ajouté. En con-

cluant, le Président de la République Son Excellence Evariste Ndayishimiye a recommandé que tous les sites touristiques du Burundi soient propres et dotés d'infrastructures de qualité répondant à la fois aux attentes des visiteurs, aux règles de l'art et à la préservation de l'environnement, de l'identité et de la progéniture Burundaise. **(Présidence)**

La sauvegarde de la paix et de la sécurité doit être l'affaire de tous



Le mercredi le 27 février 2024, le Premier Ministre de la République du Burundi, Lieutenant Général de Police Gervais Ndirakobuca, a rencontré en commune Gihanga (nord-ouest du Burundi), les corps de défense et de sécurité, ainsi que les administratifs des provinces Bubanza, Cibitoke et Bujumbura. Ils ont échangé sur des stratégies pour la sauve-

garde de la sécurité. Dans son mot introductif, Lieutenant Général de Police Gervais Ndirakobuca a indiqué que cette rencontre a été organisée après la perturbation de la sécurité, avec des morts, dans la nuit du 25 février 2024, à Buringa en commune Gihanga. Il a demandé le bon fonctionnement des comités mixtes de sécurité, et de doubler la vigilance afin que la sécurité soit une réalité surtout que la sécurité reste un pilier majeur du développement et de l'augmentation de la production, qui permettra d'atteindre la vision du Burundi émergent en 2040 et pays développé en 2060, a-t-il poursuivi. A l'issue de la réunion, le Porte-parole de la Primature, Monsieur Moïse Nkurunziza, dans l'interview qu'il a accordée aux journalistes, a indiqué que des stratégies qui ont été prises seront bénéfiques, surtout aux habitants des communes Mutimbuzi, Gihanga, Buganda et Rugombo, des régions frontalières avec la réserve naturelle de Rukoko et la Rusizi pour la sauvegarde de la paix et la sécurité. Cette rencontre a été tenue à huis clos. **(ABP)**

Clôture de la session parlementaire ordinaire de décembre 2023



Le jeudi 29 février 2024, le président de l'Assemblée Nationale Très Honorable Gélase Ndabirabe a appelé la population à faire sienne la sécurité. C'était en marge de la cérémonie de clôture solennelle de la session parlementaire ordinaire de décembre 2023. Cette interpellation fait suite à l'attaque

terroriste perpétrée dimanche le 25 février 2024 dans la localité de Buringa, en commune Gihanga, de la province de Bubanza. Le Très Honorable a saisi l'occasion pour condamner cet acte ignoble et présenter ses condoléances aux familles éprouvées par la perte des leurs. Ce message de réconfort a en outre été adressé à la famille du Chef Principal de la Cellule juridique et administrative, Monsieur Innocent Vyarugaba, qui s'est éteint à la même date, des suites d'une maladie, à la clinique Prince Louis Rwagasore.

Comme le cérémonial de clôture de session fait office de bilan, l'Assemblée Nationale enregistre à son actif plusieurs descentes. Tantôt les Membres de Bureau ont apporté leur pierre au cours des travaux de développement communautaire qui se sont soldés par des conseils allant dans le sens de changement de mentalité en vue

de la matérialisation de la double vision 2040 et 2060 qui fera du Burundi un pays Emergent et Développé.

Plusieurs personnalités de marque avaient répondu présentes à cette cérémonie. **(Assemblée Nationale)**

Le Sénat présente son Plan stratégique pour la période 2023-2027



Le mardi 27 février 2024, à l'Hôtel Royal Palace, en Mairie de Bujumbura, le président du Sénat, Très Honorable Emmanuel Sinzohagera, en compagnie de ses deux vice-présidents, les Honorables Dénise Ndandaye et Fabrice Nkurunziza, a dirigé une activité de présentation du Plan stratégique de la Chambre Haute du Parlement pour la période 2023-2027.

Dans son discours d'ouverture des cérémonies de cette présentation, le Président du Sénat a remercié tous les invités pour avoir répondu à cette activité. Il a rappelé que la vision du Sénat est d'être une Institution moderne, socle de la démocratie, de la bonne gouvernance, de la réconciliation nationale, soucieuse d'accomplir ses missions constitutionnelles pour le bien-être du citoyen. Pour y parvenir, Très Honorable Sinzohagera a souligné que l'appui des partenaires est incontournable.

Très Honorable Sinzohagera a fait savoir que ce plan stratégique a comme objectif principal de contribuer à la préservation de l'Etat de droit et à la consolidation de la paix pour le bien-être de la population. "Cela permettra au Burundi de cheminer vers la situation du pays Emergent en 2040 et pays Développé en 2060".

Lors de la présentation de ce plan stratégique, le Secrétaire Général du Sénat, Monsieur Rénovat Niyonzima a fait savoir que les activités prévues dans ce dernier sont centrées sur l'ensemble des missions constitutionnelles confiées au Sénat. Il met en avant le renforcement des compétences et l'équipement de l'Institution.

Il a aussi indiqué que ce plan privilégie le rappro-

chement entre les sénateurs et les élus locaux, mais également centre toutes les activités sur la digitalisation des services du Sénat.

Monsieur Niyonzima a fait savoir que l'élaboration de ce Plan permet aux gestionnaires de l'Institution d'éviter la navigation à vue et constitue une référence pour chaque partenaire qui cible son domaine d'intervention.

Dans leurs interventions, les invités ont, quant à eux, promis qu'ils resteront aux côtés du Sénat dans l'accomplissement de ses missions.

En clôturant les activités du jour, le Président du Sénat a demandé aux partenaires de s'approprier de ce Plan stratégique et d'en faire leur préoccupation.

Participaient à cette activité le Chef de Cabinet du Maire de la ville de Bujumbura, les Représentants des corps diplomatiques et consulaires accrédités au Burundi ainsi que les Représentants des Organismes internationaux résidant au Burundi. **(Sénat)**

Départ du Président du Sénat en République Unie de Tanzanie



Le vendredi 01 mars 2024, le président du Sénat, Très Honorable Emmanuel SINZOHAGERA, a pris l'avion à destination de la République Unie de Tanzanie où il va représenter le Président de la République du Burundi Son Excellence Evariste Ndayishimiye aux obsèques de S.E Ali Hassan Mwinyi, ancien Président de la Tanzanie, décédé le jeudi 29 février 2024.

Très Honorable Sinzohagera a indiqué que la Tanzanie est une nation sœur et que tout malheur qui frappe le peuple frère tanzanien doit être une préoccupation des dirigeants burundais. Il a également renouvelé et présenté encore une fois ses condoléances les plus émues à la famille de feu S.E. Ali Hassan Mwinyi, au Gouvernement de la République Unie de Tanzanie, au peuple de Zanzibar, et au parti CCM. **(Sénat)**

Sénat: clôture de la session ordinaire de décembre 2023



Le jeudi 29 février 2024, le Sénat burundais a clôturé, la session parlementaire ordinaire de décembre 2023. Les cérémonies étaient dirigées par le Président du Sénat Très Honorable Emmanuel Sinzohagera. Selon le Président du Sénat, pendant cette session ordinaire de décembre 2023, le Sé-

nat a analysé et adopté 8 projets de lois envoyés par le Gouvernement du Burundi.

Le Président du Sénat a fait savoir que cette institution a également approuvé la nomination des membres de la commission Electorale Nationale Indépendante (CENI) et de deux membres de la Cour Constitutionnelle, conformément à la constitution de la République du Burundi dans son article 192.

Le Président du Sénat a ajouté que les parlementaires ont participé en date du 17 janvier 2024, à la prestation de serment de deux membres de la Cour Constitutionnelle, d'un membre non permanent du Conseil National pour l'Unité et la Réconciliation et de sept membres de la Commission Electorale Nationale Indépendante CENI. En ce qui concerne la participation aux événements nationaux, le Président du Sénat a représenté le Chef de l'Etat dans les cérémonies marquant le 33^{ème} anniversaire de la charte de l'unité nationale à Ngozi, chef-lieu de la nouvelle province de Butanyerera, en date du 25 février 2024. Les deux Vice-présidents du sénat ont, quant à eux, commémoré cet anniversaire dans leurs provinces d'origine.

Le président du sénat a précisé par ailleurs qu'en date du 31 janvier 2024, le sénat du Burundi en collaboration avec l'International Christian Ministries a organisé une formation à l'endroit des gouverneurs de provinces et des administrateurs communaux sur le thème: « Leaders, protégeons l'intérêt général pour atteindre la vision d'un Burundi émergent en 2040 et développé en 2060 ».

Concernant le contrôle de l'action gouvernementale, le sénat a invité au cours de cette dernière session, sept Ministres pour répondre aux questions des Sénateurs sur les préoccupations de la population. Dans le domaine de la coopération, le Président du Sénat a reçu en audience l'Ambassadeur de la Turquie au Burundi. Les deux personnalités ont échan-

gé sur la collaboration dans différents secteurs.

Les Sénateurs ont également procédé à l'analyse et à l'adoption de différents rapports concernant les travaux réalisés pendant les vacances parlementaires du mois de novembre 2023 et pendant la session de décembre.

Concernant les descentes effectuées par les membres du bureau du sénat à l'intérieur du pays, le Président du sénat a rappelé que ces derniers ont visité les provinces de Bujumbura, Kirundo, Ruyigi, Ngozi, Cibitoke, Mwaro, Rumonge, Mairie de Bujumbura, Bubanza, Cankuzo et Muramvya, où ils se sont joints à la population dans les différents travaux de développement communautaire.(RTNB)

Appel des leaders à la conscience de la vision du pays Emergent en 2040 et Développé en 2060.



Tous les leaders doivent être conscients de la vision du pays Emergent et Développé. Cet appel leur a été lancé le mercredi 27 février 2024, par le Ministre de l'Intérieur, du Développement Communautaire et de Sécurité Publique Monsieur Martin Niteretse. C'était au cours d'une réunion de sécurité qu'il a tenue à l'endroit des responsables administratifs et des chefs de services déconcentrés de la province Cankuzo.

Le Ministre Martin Niteretse a félicité cette province de Cankuzo pour le pas déjà franchi dans le domaine du développement surtout en ce qui concerne les infrastructures publiques. Il a exhorté la population à s'atteler aux travaux d'auto-développement en concentrant plus d'efforts sur la caféiculture et la culture d'avocats qui génèrent de devises. Il également ajouté que les leaders

sont appelés à servir de modèles.

Monsieur Niteretse déploré le cas des entrepreneurs qui ne dédouanent pas toute la quantité de leurs marchandises importées et cela en complicité de certains agents de l'Office Burundais des Recettes (OBR) surtout à Kobero. Il a précisé que cela cause un préjudice énorme à l'économie du pays. Il a fait remarquer que le pays a perdu plus de 30 milliards Fbu de juillet à septembre de l'année dernière, à la suite de la fraude précisant néanmoins que l'OBR a enregistré une nette amélioration les mois suivants.

Il a ainsi invité les leaders de la province de Cankuzo à s'impliquer activement dans la lutte contre le commerce frauduleux et la corruption. Ces leaders de Cankuzo doivent aussi travailler en complémentarité et être conscients de la vision du pays émergent en 2040 et développé en 2060.

La sauvegarde de la paix et de la sécurité a aussi retenu l'attention du Ministre Niteretse. Parmi les doléances exprimées par le Gouverneur de cette province Monsieur Boniface Banyiyezako, figurent les cas d'inondation de certains marais et le manque d'agents formés pour traiter des maladies qui attaquent les lapins tout en soulignant que la province enregistre actuellement des pertes dans cet élevage. (ABP)

La population de la province Rumonge appelée à éviter de se faire justice



Le gouverneur de la province Rumonge (sud-ouest du Burundi), M. Léonard Niyonsaba, a tenu mardi le 27 février une réunion de sécurité à l'intention des administrateurs communaux, des chefs de services provinciaux et des responsables des corps de sécurité et de défense œuvrant à Rumonge pour rappeler qu'il est strictement interdit de se faire justice.

C'est après qu'une femme de la commune Bugarama, surprise en train de voler dans un champ de patates douces, ait été lynchée par la population.

Le gouverneur Niyonsaba appelle la population à saisir les instances habilitées au lieu de se faire justice. Il a également conseillé aux notables collinaires d'être impartiaux quand il s'agit de trancher des litiges. Il a prodigué ces conseils après avoir constaté la malléabilité de certains notables collinaires lors de la résolution des conflits au sein de la population, comme cela a été signalé par les administrateurs communaux lors de cette réunion.

Selon M. Niyonsaba, des réunions de sécurité au niveau de toutes les collines vont être tenues deux fois le mois, soit au début et à la fin du mois, pour contrecarrer toute tentative de perturbation de la sécurité.

Notons que lors de cette réunion, deux cas de suicide ont été signalés au même moment en commune Muhuta. **(ABP)**

Le Gouverneur de province appelle la population à éviter la fainéantise pour gagner la vision du Burundi émergent en 2040 et développé en 2060



Dans ses descentes organisées lundi le 26 février dans les zones de Ryarusera et Bugarama, le gouverneur de la province Muramvya (centre-ouest du Burundi), M. Euphrém Ndikumasabo, a expliqué la vision du Burundi émergent en 2040 et développé en 2060, a noté l'ABP sur place. Ndikumasabo a indiqué que la volonté du gouvernement est que tout Burundais ait accès à une vie équilibrée par l'autosuffisance alimentaire, la capacité pour

se faire soigner en cas de maladies, la bonne scolarisation des enfants et la possibilité pour tous de mener une vie meilleure en 2060 dans un pays développé. Il a appelé la population en général à changer de mentalité en évitant la fainéantise d'une part et, d'autre part, à pratiquer l'agri-élevage moderne. Il a exhorté la même population de répondre à la politique liée à la culture des avocats et des marajuas, sans oublier celle des cultures d'exportation ainsi que l'élevage des lapins qui sont actuellement mis en avant dans la politique nationale pour appuyer le développement du pays, a martelé le gouverneur Ndikumasabo.

Parmi les grandes préoccupations de la population de Ryarusera et Bugarama figurent les grognes des gens qui disent que leurs procès n'ont pas pu répondre à la satisfaction de la partie demanderesse au niveau des tribunaux ou des notables collinaires. D'autres ont fait noter le manque de ligne pour avoir l'électricité et l'eau potable, l'insuffisance des salles de classe à l'ECOFO Mugomere, ainsi que les routes communautaires non-entretenu, etc.

Réagissant par rapport aux doléances de la population, le gouverneur de Muramvya a demandé aux respon-

sables des différents secteurs d'user de leurs compétences pour regagner la confiance de ceux qui grognent. L'entretien des routes communautaires, la construction des infrastructures publiques nécessaires telles que des salles de classes, la plantation des arbres, le traçage et le curage des courbes de niveaux pour la protection de l'environnement sont

parmi les recommandations du gouverneur Ndikumamasabo pour s'assurer de la bonne marche vers un pays émergent en 2040 et développé en 2060. Il a invité les parents et éducateurs à redoubler d'efforts pour la réduction sensible des cas d'abandons scolaires et grossesses non-désirées en milieu scolaire, mais au(ABP)

L'Agence de régulation et de contrôle des assurances (ARCA) et l'Association des Assureurs du Burundi (ASSUR) à l'œuvre pour vulgariser le code des assurances



Le mardi le 27 février 2024, l'Agence de Régulation et de Contrôle des Assurances (ARCA), en collaboration avec l'Association des Assureurs du Burundi (ASSUR), a organisé, au chef-lieu de la province Cibitoke (nord-ouest du Burundi), un atelier pour sensibiliser les administratifs et commerçants sur les assurances et vulgariser le code des assurances.

Dans son discours d'ouverture, le Secrétaire Général de l'ARCA, Monsieur Joseph Butore, a indiqué que le but de l'atelier était d'informer les administratifs communaux sur l'assurance de responsabilité civile des exploitants des immeubles commerciaux en matière d'incendie ou d'explosion, et de susciter leur implication dans le respect de cette obligation en faisant assurer les marchés gérés par

les communes. Il s'agit aussi d'une opportunité pour appeler les commerçants à souscrire à l'assurance de responsabilité civile des exploitants des immeubles commerciaux en matière d'incendie ou d'explosion pour protéger les clients qui viennent dans les établissements commerciaux.

Pour Monsieur Butore, l'activité constitue une dernière étape d'une vaste campagne de sensibilisation de la population sur les assurances et de vulgarisation de la loi N°1/06 du 17 juillet 2020 portant révision de la loi N°1/02 du 7 janvier 2014 portant code des assurances du Burundi que l'ARCA a entamée dans tout le pays depuis 2021. Il a indiqué que chaque année, des descentes sur terrain sont organisées dans quelques provinces. Les descentes prévues en 2024 et qui restaient vont s'effectuer en province Cibitoke où on a fait le lancement, Bubanza, Bujumbura, Cankuzo, et Mwaro.

A travers de telles descentes dans le pays, Monsieur Butore a révélé l'organisation de ladite campagne pour vulgariser le contenu des textes régissant l'assurance au Burundi. L'organisation de cette campagne a été motivée par la volonté de faire connaître certains textes bien analysés et en vigueur, mais qui restent méconnus par les destinataires. (ABP), édité par le MAECD

Gitega: réception des infrastructures du marché communautaire de Gasunu

Le mercredi 28 février 2024, la Commune de Giheta de la province Gitega a réceptionné, un marché communautaire de Gasunu en zone Kiriba. Le Projet de construction de ce marché a été financé par le Japon. Ce marché communautaire est constitué de deux hangars communs, de 32 échoppes, d'un bloc sanitaire et

deux bornes fontaines.

Les cérémonies d'inauguration et de remise du marché de Gasunu ont été marquées par la présence de l'Ambassadeur du Japon au Burundi Monsieur Isao FUKUSHIMA ainsi que le conseiller chargé du développement de la province Gitega, etc.

Dans son discours de circonstance, l'Ambassadeur du



Japon au Burundi Mr Isao FUKUSHIMA a indiqué que le Projet de construction du marché communautaire de Gasunu a été financé par le Japon comme signe d'amitié et de coopération entre le Japon et le Burundi. L'Ambassadeur du Japon au Burundi Monsieur Isao FUKUSHIMA a fait savoir que l'objet de ce projet de construction du marché communautaire de Gasunu est de permettre à 4000 résidents locaux d'accéder à ce marché et de poursuivre leurs activités économiques quelles que soient les conditions météorologiques, soutenant ainsi leurs moyens de subsistance. L'Ambassadeur du Japon au Burundi a dit que son pays espère que le marché communautaire de Gasunu en commune Giheta contribuera à garantir une activité agricole stable pour les habitants de cette localité, afin

de parvenir à un développement durable des communautés, où personne ne sera pas laissé de côté. Au nom de la population de la commune Giheta, l'Administrateur de cette commune Madame Micheline Ninahaza a adressé ses remerciements au Japon pour ce don qu'il vient d'octroyer à la population de Giheta. Elle a indiqué que le coût du marché communautaire de Gasunu est de 178.880.000 BIF. Elle a informé l'Ambassadeur du Japon au Burundi que tous les paiements ont déjà été effectués sans retard.

Monsieur Serges Sabuwukunze, Conseiller provincial de Gitega, chargé du développement, a remercié lui aussi l'Ambassadeur du Japon au Burundi Monsieur Isao FUKUSHIMA. Selon lui, la construction du marché communautaire de Gasunu par le Japon est un signe éloquent de bonne coopération entre le Burundi et le Japon. Il a apprécié les projets de développement qui sont appuyés par le Japon dans les différents secteurs en province de Gitega comme le projet Jica. Il a réitéré sa demande à la population bénéficiaire à faire bon usage de ce marché. Les commerçants qui vont exercer leurs activités dans ce marché eux aussi ont remercié vivement cette initiative du Japon qui va contribuer énormément dans la croissance économique de la commune Giheta et celle du pays en général. (RTNB)

La Commission Vérité et Réconciliation (CVR) rencontre la communauté musulmane de Gitega



Le Président de la Commission Vérité et Réconciliation (CVR), Monsieur Pierre Claver Ndayicariye a rencontré le jeudi 28 février 2024, au chef-lieu de la province Gitega, les membres de la communauté musulmane de Gitega. Au cours de cette rencontre, Monsieur Pierre Claver

Ndayicariye a signifié que l'objectif de la réunion est de leur expliquer la mission de la CVR, pourquoi elle a été mise en place au Burundi et où elle en est avec les réalisations. Le Président de la Commission Vérité et Réconciliation (CVR) est revenu sur les activités liées à déterrer les restes des corps humains qui avaient été enterrés dans des fosses communes au cours des massacres des années 1972.

Selon Monsieur Pierre Claver Ndayicariye, sur 220 fosses communes que la Commission Vérité et Réconciliation a déjà identifiées et confirmées dans tout le pays, 22.600 restes des corps humains ont déjà été trouvés et exhumés.

Sur la question du cinéma sur les massacres de 1972 que cette commission diffuse qui risque d'influencer l'un ou l'autre et l'inciter à la vengeance, Monsieur Pierre Claver Ndayicariye a plutôt expliqué que tout d'abord les victimes ont besoin de connaître la vérité et quiconque

se venger n'aurait pas bien compris car la vérité est le seul moyen qui peut permettre au pays à reconnaître son passé et servir de leçon aux générations actuelles et éviter de telles atrocités.

Les participants à cette réunion de la communauté islamique de Gitega ont en général demandé qu'il y ait une sorte d'équité et d'égalité pour tous les citoyens du pays dans tous les secteurs de la vie du pays. (RTNB)

Une réunion de sécurité tenue par l'administrateur de la commune Nyabirab



Le mardi le 27 février 2024, l'administrateur de la commune Nyabiraba en province Bujumbura, Monsieur Michel Mpitabakana a tenu, au chef-lieu de cette commune, une réunion des chefs de zones et de collines pour parler de la sécurité qui règne dans cette localité.

Ces administratifs à la base ont, tour à tour, indiqué que la sécurité est bonne dans leurs entités administratives malgré leurs préoccupations aux vols perpétrés dans les champs de maïs et dans les boutiques ces jours-ci.

A la colline Matara, le chef de cette colline, Monsieur Jacques Karerwa, a signalé des cas de vols perpétrés dans six boutiques. L'auteur qui a cassé les cadenas a été appréhendé et a même avoué les faits devant les membres de sa famille. Pour le moment, il travaille en Mairie de Bujumbura où il est introuvable, et les convocations lui envoyées ne lui parviennent pas pour qu'il paie.

A la colline Gasarara, le chef de colline Monsieur Jean Baptiste Gahungu a exprimé le souci de manque d'eau au Centre de santé (CDS) nouvellement érigé et a plaidé pour que la commune leur dote des tanks pour stocker l'eau puisée. L'admi-

nistrateur Mpitabakana a promis de le faire urgemment étant donné qu'il connaît les défis de ce centre de santé.

Une pénurie due à un captage d'eau sur le tuyau principal par un privé autorisé s'est posée et le centre de santé Mukonko a manqué d'eau, a rapporté le chef de colline, qui a demandé qu'il y ait des comités pour le suivi de la gestion de l'eau. L'administrateur communal a fait savoir que le chef d'an-

tenne de l'Agence de l'hydraulique et de l'énergie rurale a rétabli la conduite et que le centre de santé est servi.

Le problème qui se pose avec acuité est le manque d'eau sur certaines collines, et les chefs de collines demandent à la commune Nyabiraba de les raccorder en eau potable. L'administrateur Mpitabakana les a invités à contribuer dans les travaux manuels et a précisé que la commune va les épauler.

En clôturant la réunion, l'administrateur de la commune Nyabiraba a exhorté les participants à sauvegarder la paix et la sécurité. Il les a appelés à veiller pour décourager ces vols et à s'atteler aux travaux de développement. (ABP)

Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Dévelop- pement

Département de la Communica- tion

www.mae.gov.bi

Twitter: @MAEBurundi